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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

РЕСПУБЛИКА ХАКАСИЯ

У коренных народов Хакасии что ни день, то новые проблемы. То местные власти по-тихому 
разрешают всем желающим хозяйничать на землях, где компактно проживают шорцы, то федеральные чиновники 

грозят огромными штрафами за вылов хариуса. В этой почти детективной истории разбирались члены Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. И ведь разобрались!   Подробности читайте на странице 2

ЗДЕСЬ РЫБЫ
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ГЛАВНАЯ ТЕМА
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БОЛЬШИЕ
Лес рубят, природу губят, рыбу травят… Шорские общины 

в ужасе от того, что творится на их родной земле. Этот ко-

ренной народ веками жил здесь, в Восточной Сибири, 

в единении с природой. Удар по благополучию общин 

пришел откуда не ждали: от своих же земляков. 

Долгое время общественные деятели маленького 

народа бьют тревогу, пытаясь привлечь внима-

ние властей к проблеме, но пока тщетно. 

Заходите и рубите кто хотите

Летом 2022 года Положение о ТТП 
претерпело катастрофические 
изменения. 

Была добавлена всего одна сухая фраза «до-
пускается использование земельных участков 
и природных ресурсов гражданами и юриди-
ческими лицами, не относящимися к коренным 
малочисленным народам, для осуществления 
предпринимательской деятельности». И жизнь 
шорцев резко изменилась. 

Теперь любой желающий может 
беспрепятственно прийти на искон-
ные земли малочисленных народов 
и рубить, копать, извлекать… Всё что 
угодно – запретов нет!

До недавнего времени жизнь 
коренных шорцев была относи-
тельно тихой и спокойной. Люди 
занимались своими ка-
ждодневными де-
лами: рыбачи-
ли, охотились, 
разводили пчёл. 
Исконную среду 
обитания и образ 
жизни немного-
численного народа 
защищало Положение Республики Хакасия «О тер-
ритории традиционного природопользования (ТТП) 
коренных малочисленных народов Севера, Сибири 
и Дальнего Востока Российской Федерации, прожи-
вающих в Республике Хакасия, регионального зна-
чения», принятое в 2016 году. В соответствии с доку-
ментом, территория ТТП составила более 350 тысяч 
гектаров.

И шорцы природу родного края трепетно хранили. 
Но вот незадача: земли, на которых веками прожи-
вают шорцы, – лакомый кусок для промышленников. 
Впрочем, положение предусмотрело этот момент: 
предприниматели получали право осуществлять 
деятельность на их территории. Однако начать ка-
кие-либо разработки они могли только при условии 
подписания предварительного соглашения с общи-
нами, в кото-
ром подробно 
прописывались 
все права и, 
главное, обязан-
ности промыш-
ленника. Благо-
даря этому без 
приглашения 
переступать по-
рог ТТП и огуль-
но рубить 
деревья и гу-
бить природу 
коммерсанты 
не имели права. 

До недавнего 
времени. 

Изменения предусмотрели возмещение убыт-
ков за ущерб, однако все прекрасно понимают, что 
взыскать с предпринимателей что-то – практически 
непосильная задача.

То есть коммерсанты ущерб 
нанесли, а общины должны это 

оценить и потом ещё бегать за нару-
шителями, чтобы заставить их заклю-

чить соглашение о возмещении убытков. 
Ну или в суд идти в случае отказа. Но 

предприниматель уже получил всё, что 
хотел, зачем ему эти соглашения? – возмущается 

председатель общественной организации «Шория» 
и одновременно руководитель шорской общины 

в Матуре Таштыпского района Светлана Чебодаева.

Чернила на изменениях в Положение не успели 
высохнуть, а захват общинных земель уже развер-
нулся вовсю. Например, один предприниматель из 
Абакана подчистую вырубил огромный участок леса. 
Разумеется, никаких соглашений ни с одной общи-
ной он не заключал.

«Я как руководитель общины пытаюсь его 
выловить. Так он от нас просто бегает! Зачем 
ему с нами соглашения заключать? Он и дальше бу-
дет бегать. И ничего мы с этим сделать не можем. 
Одной общине он какие-то копейки кидает вроде – 
и всё. Золотопромышленники планируют зайти 
к нам. Тоже никто нас не спрашивает ни о чём. 

Если зай дут – 
тяжело общине 
придется».

Здесь рыбы нет! Для вас
Верховья Абакана всегда были богаты рыбой. 

Особенно хариусом. Потому этот хищник с большим 
плавником по праву является традиционным блю-
дом шорцев: веками ловили и ели. Точнее, являлся. 
Теперь же ловить хариуса можно только имея так 
называемый лимит на руках. Есть документ? Тогда 
вперед – вытаскивай из реки сколько тебе надо. 
А шорцу, чтобы надолго обеспечить семью пропи-
танием, необходимо около 70 кг рыбы на человека. 
Заморозить или засолить – неважно.

Подвох в том, что эти лимиты ни одной общине 
шорцев не дают. Предлагают разрешения на вылов 
щуки, налима и окуня, которые в верховьях практи-
чески не водятся.

Можно, конечно, закинуть удочку и без лимита, 
но в этом случае имеешь право положить в котомку 
несколько штук. Выловишь больше – оштрафуют на 
10 тысяч рублей. Это за каждую рыбёшку.

Нам объясняли отказ в лимитах тем, что 
хариус стал редкой рыбой, – рассказывает 
Светлана Чебодаева. – Так в этом не шор-

цы виноваты! Посмотрите, что творят с реками 
золотопромышленники! Да они скоро всю рыбу 
потравят. А мы крайними останемся.

Вернуть людям то, что 
принадлежит им по праву

Уставшие от бюрократического равнодушия, 
шорцы обратились за помощью к Сопредседателю 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ, Председателю Комитета Госдумы по делам 
национальностей Геннадию Семигину.

Такое отношение к людям возмутило политика. 
Он тут же направил запрос в федеральный Минсель-
хоз. Но ответ чиновников удивил: оказывается, ника-
кого запрета на выдачу лимитов шорцам на хариуса 

нет! Мало того, за последние годы из Хакасии 
запросов на такие лимиты в федеральное 

министерство не поступало. Получается, что 
местные чиновники заявки шорцев про-
сто цинично отправляли в долгий ящик.

Благодаря Геннадию Семигину, шорцам 
удалось вернуть право на вылов хариуса. 

А что касается территории традиционного 
природопользования, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ заверил, 
что будет держать на контроле вопрос внесе-
ния очередных изменений, которые вернут ТТП 
прежний статус.Геннадий Семигин

МАЛЕНЬКОГО 

НАРОДА
ПРОБЛЕМЫ
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Решить проблемы 
с горячим и холодным 
водоснабжением, 
канализацией, 
электропроводкой 
и трубами отопления… 
В конце 2020 года в городе 
Абакане  жителям старого 
дома №38 по улице 
Пирятинской сообщили 
радостную новость: Фонд 
капитального ремонта 
планирует наконец 
провести долгожданные 
работы. Вот радости-то 
было! Преждевременной. 
В итоге коммунальщики 
«кинули» людей 
с ремонтом и разломали то, 
что хоть как-то работало. 

И так сойдёт!
Всё начиналось достаточно оп-

тимистично: ремонтники приехали, 
начали что-то сверлить, долбить, 
ломать. Видя столь бурную дея-
тельность, многие жильцы решили 
заодно поменять сантехнику и батареи в своих 
квартирах.

Впрочем, проблемы начались почти сразу: 
коммунальщики смогли попасть не во все квартиры, 
потому что кто-то из собственников был на работе, 
кто-то в отъезде. Если хоть одна дверь по стояку 
не открывалась, то все квартиры оставались без 
замены труб. В результате ремонт обошел сто-
роной примерно треть дома. Что, ничуть 
не смутило компанию, которая его прово-
дила. В июле 2021 года она отчиталась 
о завершении работ по данному адресу, 
собрала инструменты, рабочих и исчез-
ла с горизонта.

Жильцы остались жить в грязи, 
пыли, любуясь дырами в перекрытиях, 
со старыми трубами и стоящими посреди 
комнат в ожидании своего звёздного часа 
новыми батареями и унитазами. А еще, как 
позже выяснилось, у жильцов дома так и остались 
проблемы с подачей горячей воды.

Мы не сделали, но вы 
заплатите

Собственница одной из квартир в злополучном 
доме Лидия Барсукова уже полтора года от имени 
товарищей по несчастью обивает пороги различных 
учреждений республики, надеясь заставить комму-
нальщиков доделать начатое. Женщина на своём 
опыте убедилась, что бюрократическая машина 
хорошо работает только как беговой тренажер для 
простых граждан: побегать приходится, а результата 
для общего дела нет.

Вот как они могли списать деньги за ремонт? – 
возмущается Барсукова. – Ведь представи-
тель собственников им ничего не подписывал. 

Да и как можно подписать, если работа не сделана?

Но в отчёте компании, как утверждают жильцы, 
отмечена фактическая стоимость ремонта – де-
вять с половиной миллионов рублей. Откуда же 

взялась такая фантастическая цифра?
Жильцам дома со своей бедой 
удалось даже попасть на приём 

к члену партии «Единая Россия» 
Ирине Войновой – в ту пору замг-
лавы республики. Та заверила людей, 
что, как только суд обяжет всех жиль-
цов предоставить доступ к инженер-
ным сетям, правительство повлияет 

на Фонд капитального ремонта и дела 
в доме будут закончены.
И вот в декабре 2021 года состоялось  

судебное заседание, необходимое решение 
было принято, но ремонт до сих пор и ныне там. 

Всё чудесатее и чудесатее
Очередное «письмо сча-

стья» от городской прокура-
туры жители дома получили 
в октябре 2022 года. Ведом-
ство сообщило, что решение 
о переносе установленного 
ремонта на более позд-
ний срок будет принято, 
если Фонд капремонта 
направит документы в Ми-
нистерство строительства 
и ЖКХ Республики Хакасия 
о «фактах воспрепятствова-
ния проведению капитального ремонта в срок». Но 
фонд никаких документов не отправлял, так что ни 
о каком переносе жильцы могут не мечтать.

ФОНД КАПИТАЛЬНОГО
РЕМОНТАНЕДО

Почему-то 
этот и другие 

простые, но крайне 
занимательные вопро-
сы не заинтересовали 

ни прокуратуру города 
Абакана, ни другие 
контролирующие 

ведомства 

Интересный момент! На собрании жильцов была 
утверждена смета на восемь миллионов рублей. 
На деле, учитывая, что примерно треть квартир 
осталась без ремонта, выполненные работы должны 
стоить в разы дешевле. 

 

Последняя надежда –  
первая победа

После того как Лидия Барсукова 
прошла все круги бюрократического ада, 
в конце 2022 года она решила поискать 

управу на коммунальщиков у социалистов 
и обратилась со своей проблемой к Со-

председателю Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
Геннадию СЕМИГИНУ.

Как признаётся сама женщина: 
«Обратилась как в последнюю 
инстанцию, но уже без особой 

надежды. Показала целую кипу докумен-
тов – обращения и ответы самых разных 

очень ответственных учреждений».

И случилось то, на 
что жители старого 
дома даже не на-
деялись: Геннадию 
Семигину удалось 
сдвинуть дело 
с мертвой точки! 

Он сделал депутат-
ский запрос в проку-
ратуру Республики 
Хакасия и в след-
ственный комитет.

И прокуратура наконец-то зашевелилась, при-
влекла к делу Управление Федерального казна-
чейства по Республике Хакасия. По результатам 
проверки ведомство выявило «неправомерное 
использование взносов на капитальный ремонт, 
выразившееся в оплате фактически не выполнен-
ных работ на общую сумму 225 453,29 руб.» Ру-
ководителю фонда было вынесено представление 
и предписано устранить нарушение, то есть вернуть 
данную сумму. Фонд результаты проверки обжало-
вал, деньги с подрядчиков получил.

Это ещё не окончательная 
победа, а лишь один бой, в кото-
ром одержала верх справедли-
вость. Но процесс продолжается. 
В настоящий момент, с подачи 
Геннадия Семигина, прокурату-
ра судится с Фондом капремон-
та, отстаивая интересы жильцов. 
Следственный комитет сообщил, 
что проводится проверка – оста-
лось дождаться её результата. 

Разумеется, Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ держит это дело на контроле. 
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова
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НАШИ ЛЮДИ

Трагедия, которая про-
изошла в 2013 году, 
потрясла всю республику. 
В день проведения пер-
вой сессии Верховного 
Совета Хакасии скоропо-
стижно скончался Вяче-
слав Лапаух – депутат, 
известный спортсмен 
и тренер по кикбоксингу, 
который воспитал не 
одно поколение талант-
ливых ребят, победите-
лей международных тур-
ниров. Его знали, любили 
и помнили, как легенду 
спорта. Поэтому жители 
нашего региона с почте-
нием восприняли новость 
о том, что член Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Респу-
блике Хакасия Вячеслав 
Лапаух-младший открыл 
в Абакане клуб «Кик-
боксинг» имени своего 
легендарного отца.

Вячеслав 
Лапаух:

В спорте и воспитании молодежи Вя-
чеслав Лапаух-младший уже добился 
больших побед и свой опыт он готов 
использовать на благо республики 
уже в качестве члена Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Неспроста в последние годы 
всё больше спортсменов идут 
в политику. Дело в том, что мы близки 

к народу, постоянно общаемся с детьми и их роди-
телями, знаем о тех бедах и проблемах, с которы-
ми им приходится сталкиваться. Мы видим и без-
действие чиновников тоже.

Вячеслав считает, что ещё многое предстоит сде-
лать для развития спорта в республике. Ведь заня-
тия в секциях недешёвые и далеко не всем роди-
телям по карману. А ещё есть огромное количество 
трудных подростков, которым необходимо помочь 
найти верный ориентир в жизни, вырваться из по-
рочной среды. Спорт способен дать таким ребятам 
необходимую моральную поддержку.

Не зря же когда-то был придуман лозунг 
«О спорт, ты – мир!» Он действительно 
помогает и объединяет. Вспомните хотя 

бы то, как люди радуются победам наших сборных! 
На улицах обнимаются, поздравляют друг друга. 
Неважно, что совершенно незнакомые люди, ведь 
у них одна общая победа на всех. Даже на уровне 
районных и городских соревнований за своих всегда 
приходят поболеть одноклассники, друзья, родные 
и близкие. Спортсмены остро чувствуют эту под-
держку, и она придает им больше сил. 

сыном своего отца»

«Быть 
достойным

Вячеслав Лапаух вспоминает, что его детство про-
шло в окружении спортивных тренажеров и огром-
ного количества людей. Отец всегда много времени 
уделял своим воспитанникам, но при этом старался 
и сына вниманием не обделять. Учил его всему, что 
знал сам: искусству отстаивать свои права, бороть-
ся с несправедливостью, быть честным, помогать 
людям, попавшим в беду, силе духа, трудолюбию, 
способности преодолевать любые преграды. 

Лапаух-младший часто наблюдал за тем, как 
отец ведет тренерский процесс и грамотно ис-
пользует психологические приёмы, чтобы помочь 
будущим чемпионам преодолеть трудности. И сын 
волей-неволей перенимал эти навыки. 

Сначала мой выбор был не в пользу спорта. 
Я отучился на факультете информатики 
и телематики по специальности «ин-

формационные системы и технологии», – вспо-
минает сын великого тренера 
Вячеслав Лапаух. – Даже 
несколько лет проработал 
главным инженером в ЖЭУ. 
Но потом вдруг осознал, что 
это не моё и получил второе 
высшее образование, но уже 
по специальности «физи-
ческая культура и спорт. 
Теория и методика обу-
чения». Я понял главное: 
у меня есть то, чем я могу 
поделиться с подрас-
тающим поколением. 
Конечно, уровня ма-
стерства, который был 
у моего отца, достичь 
будет крайне непросто, 
но спорт – это посто-
янный путь совершен-
ствования. И с этого пути  
я сворачивать не собираюсь.

Как признаётся наш герой, со 
временем в его жизни появилась 
цель – передать богатое духовное 
наследие своего отца нынешним 
ребятам. Ведь ни для кого не се-
крет, что учителя часто становят-
ся для учеников примером для 
подражания. 

Ведь дети – это особен-
ный контингент. Их не 
обманешь, они чувствуют 

ложь на уровне подсознания. Более 
того, они охотно раскрываются 
навстречу искреннему желанию 
помочь, научить, дать лучшее. 
У меня с ними создается особенная 
эмоциональная связь. Это бесценно!

Единоборства – это 
довольно жесткий 

вид спорта. Задача учи-
теля – суметь донести 
до каждого из учени-
ков: борьба борьбой, 

но уважение к сопер-
нику нужно проявлять 

независимо от того, 
кто на ринге оказал-
ся сильнее. Ученики 

Лапауха-младшего эту 
науку постигают легко 

и быстро. Впрочем, как 
и всё остальное.

С детства боец не только 
на кулаках

Спорт воспитывает будущих 
патриотов

Другое поле боя

У Вячеслава 
Лапауха 
в планах 

стать самым 
лучшим 

тренером, 
чтобы помочь 
детям выра-
сти честными 
и порядочны-
ми людьми.

В нашей республике очень много перспек-
тивных, талантливых детей и подростков. 
Они – будущее: рекордное, олимпийское. Рас-

крыть свои таланты и проявить себя дети смогут 
только тогда, когда мы дадим им эту возможность. 

И я буду прилагать все усилия, чтобы достичь этой цели.

Отстаивать 
принципы  

справедливо-
сти спортсмену 

не привы-
кать
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Подпись: дети

Получилось не менее задорно, чем в знаме-
нитом мультфильме о пластилиновой вороне. 
Неудивительно, что короткометражка ребят 
из анимационной студии «Зелёные облака» 
Центра детского творчества Саяногорска 
и их вдохновителя Александры Бердистовой 
вызвала бурю оваций и крики «Браво!»
Всех присутствующих до глубины души растро-

гало выступление Миши Жарука из детского 
дома «Ласточка». Он прочитал известные стихи 
о нашей малой Родине классика хакасской лите-
ратуры фронтовика Михаила Кильчичакова. Да 
так душевно, что многие присутствующие не смог-
ли сдержать слёз. Но самое удивительное, что этот 
талантливый ребёнок мечтал получить в подарок 
не конструктор или модель крутой машины, а книгу 
о Хакасии. Разумеется, социалисты не могли не 
исполнить мечту школьника, и под одобрительные 
аплодисменты участников торжества Ольга Ширко-
вец вручила Мише красочное издание.

Кто сказал, что наши ребята непат-
риотичны?! – удивляется Ольга Шир-
ковец. – Работы детей, которые были 

награждены дипломами и подарками, доказыва-
ют, насколько талантливы, творчески одарены 
наши школьники. Все работы буквально озаре-

ны светом любви к Родине, родному дому, 
учителям, наставникам. Там, где 
взрослые работают в детских 
коллективах с душой, резуль-
таты налицо. На наших глазах 
загораются пока маленькие 
звёздочки известных в буду-
щем художников, писателей, 
артистов, режиссеров… 
Достойных нашего великого 
Отечества талантливых 
людей и, что немаловажно, 

с активной гражданской позицией.

Такая разная Родина 
в их сердцах

В конкурсе приняли участие ребята 
от 7 до 17 лет. Организаторы меропри-
ятия поставили перед школьниками 
лишь одно условие: ничем себя не 
ограничивайте! Пишите, рисуйте, 
творите! Конечно же, главная 
тема – родной край, а даль-
ше – куда богатая детская 
фантазия заведет. Тем более 
что в нынешнем конкурсе 
наряду с известными 
и любимыми номи-
нациями, такими 
как «История» 
и «Природа 
Хакасии», поя-
вились новые: 
«Люди» и «Туризм 
в рес публике».

Многие работы су-
мели удивить оригинальным исполне-
нием, другие – неожиданным сюже-
том. Молодые Саянские горы или Ивановские озёра, 
уникальные природные ландшафты и музеи под от-
крытым небом, медведи и снежные барсы, краснок-
нижные растения и животные, кабарга или пасущий-
ся табун лошадей… Родина словно застыла и в то же 
время ожила на детских рисунках, фотографиях, 
в текстах, видеороликах и видеосюжетах с патрио-
тической повесткой «Я люблю Хакасию!»

Ольга Ширковец сетует, что нельзя было дать 
первые места всем трём сотням его участников. Но 
конкурс есть конкурс – пришлось, скрепя сердце, 
выбрать лучших. Хотя, по признанию лидера хакас-
ских социалистов, даже рисунки самых маленьких 
ребятишек, выполненные ещё нечёткими, кое-где 
неряшливыми линиями, выглядели удивительно 
трогательно.

Бесконечные грани 
талантов детей

Кстати, на конкурсе школьни-
ки смогли блеснуть своими 

прекрасными знаниями 
истории Хакасии. А ведь 
она насчитывает не-
сколько тысячелетий, 
которые сохранились 
в древних писаниях 
и архивных докумен-
тах. И что особенно 
впечатлило взрослых, 
мальчишки и девчонки 

в своих работах сумели 
об этом очень интересно 

рассказать, например о том, 
почему нашу республику назы-
вают второй Троей или Меккой. 
Ещё были работы, посвященные 

памятникам археологии, 
древним курганам и величе-

ственным менгирам, которые 
на самом деле по возра-

сту старше известных всему миру каменных изваяний 
острова Пасхи и Стоунхенджа. 

Очень интересной 
оказалась работа 
школьников 
третьих-чет-
вертых классов 
из Саяногорска, 
которые сняли 
мультфильм на 
тему хакасских 
народных сказок. 
Главные персона-
жи в нём вылепле-
ны из пластилина! 

Поразительно, насколько та-
лантливые в нашей республике 
дети! Уже который год в этом 

убеждаются посетители и члены 
жюри конкурса «Я люблю Ха-
касию», который традиционно 
проводит региональный Союз 
журналистов. В текущем году 

мероприятие прошло при под-
держке Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. Лидер ха-

касских социалистов и член жюри  
Ольга Ширковец  на своём опыте 
убедилась: выбрать лучших про-

сто невозможно. Фото: 123rf.com, коллаж: Алексей Беленёв

Ф
ото: Станислав П

обеляев

И юные 
таланты 

не подвели, 
подошли к делу 

ответственно 
и творчески

ольга ширковец
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

По горизонтали: Эффект.  Гевея.  Дети.  Верка.  Прораб.  Манат.  Йод.  Судоку.  Оброк.  Сосиска.  Архип.  Тост.  Инам.  Зазор.  Желоб.  Будущее.  Офис.  Неряха.  Бас.  Кропило.  Ротару.  Лясы.  Кинжал.  Линия.  Олеся.  Драчун.  Обь.  Кули.  Тавро.  Снос.  Фото.  
Миро.  Танго.  Лак.  Вердикт.  Ость.  Россия.  Кюре.  Орск.  Хаус.  Ост.  Смутьян.  Тара.  Заявка. По вертикали: Мука.  Озеро.  Флокс.  Театр.  Икона.  Овес.  Класс.  Беркут.  Буки.  Руина.  Роу.  Даная.  Вид.  Тело.  Жар.  Инь.  Камбала.  Отк.  Тимур.  Яло.  Атон.  Ход.  
Ганди.  Убыль.  Гост.  Пуща.  Соска.  Вето.  Есенин.  Бизе.  Ольха.  Явор.  Клякса.  Обзор.  Круз.  Юрок.  Обол.  Оса.  Троп.  Лиф.  Кайло.  Филе.  Овсов.  Спил.  Сет.  Иск.  Редут.  Соня.  Опята.  

НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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